



明海大学 浦安キャンパス 同窓会 報

第18号
2012.12
December

第一期生はこう見る！



北原 淳

1992年外国語学部日本語学科卒
現在 株式会社企画部イ
ベントディレクター 2004年
より明海大学同窓会会長

【座談会】
明海大のフロンティア精神
～長く伝えて～
「我が子に誇れる大学」に

「何もないところから始まった大学生活」

2012年11月、本学の第一期生である北原淳同窓会会長の呼びかけで、同期の空閑利奈氏、小島信也氏の3氏が、浦安キャンパスで久し振りに顔を合わせた。かつて図書館だったという事務室で再会を果たした3氏は、その場でしばし旧交を温めたあと、霜月の冷たい雨が降る中、学内を巡って在学当時の思い出に浸つたり、様変わりしたキャンパスや周辺の様子に驚いたりと大いに盛り上がった。その後「学生がよく集まっていた」という学生ホールの一角に腰を下ろし、卒業20年のOB・OGとして、明海大の過去から現在・未来について語り合つた。

「明海大の過去・現在・未来」

空閑 周りに何もないから、海からの風が吹き抜けて、とにかく寒かった。
北原 合格発表も、駅側のテニスコートの辺りの原っぱに、コンパネに受験番号が貼り出されただけ。
僕は陸上競技部だつたけれど、(グラウンドで)着替えをしていたら、フジテレビが取材に来て「なぜグラウンドで着替えているんですか?」って聞かれて「部室がないから」と答えたよ。そうしたら、「部室のない大学」とテレビで紹介された。

小島 近くに遊びどころもなかつたよね。講義の合間には、テニスをしたり、アサリを探りに行つたりしたこともあつた。

北原 何もかも自分たちで決めたり作つたりしなくちやならなかつたけれど、その分自由でもあつたよね。

【言葉を学ぶのではなく、その国の文化を学ぶための外国語学部】

北原 利奈ちゃんは英米語学科で、帰国子女だよね。利奈ちゃんたちが作つていつた帰国子女のグループは何かまぶしかつたな。

空閑 私は高校からアメリカに行つて、大学で日本に帰つて来たから、日本の青春時代の価値観をシェアする仲間は大学に行かなければ得られなかつたと思う。小島 僕は中国語学科だけど、人数も少なくすごく地味だった。よく覚えているのは、中山時子教授。厳しかつたけれど「勉強しなさい!」って言って、大泉学園の自宅で勉強会をしてくれたり、中国のお菓子を作つて食べさせてくれたり。同期の仲間の中には中国語の教師になつた人もいて、今でも連絡を取り合つてゐる。

地方の同窓生の交流を深めよう

2012年度 地区連絡会レポート

東海地区連絡会

2012年10月21日、静岡市内のホテルにて、東海地区連絡会が開催された。東海地区連絡会代表の岩田保宏さん（経済学科3期）は、乾杯を終え、恩師や旧友と再会を喜び合う同窓生を眺めながら、活動について語ってくれた。

「東海地区では、形式にこだわらないアットホームな形での同窓会を開催することが多かったのですが、今年度は参加人数との兼ね合いもあって、教育後援会主催の東海地区懇談会に合わせての開催とさせていただきました。参考した同窓生は私を含めて5名、家族を伴っての参加がほとんどで、家族ぐるみで一年ぶりの再会を喜び合えることに、本当に感謝しています」

またこの日、東京から駆けつけた同窓会副会長の武藤俊一さんは、今後の地区連絡会について、「地区主導でどんどんいろいろなアイデアを出してもらい、本部と地区とで同窓会を一層盛り上げていきたいですね」と語った。

近畿地区連絡会

2012年11月11日、大阪市内のラマダホテル大阪で近畿地区連絡会が行われた。今回は4名の同窓生とその家族、同窓会役員の計7名が集い、学生時代の話や近況を語り合った。教育後援会が主催する地区教育懇談会に合わせて会が催されたため、お世話になつた教授や職員たちとの懐かしい再会にみな終始笑顔。

・近畿地区連絡会の小林重紀代表は、「今回は懐かしい顔ぶれだけでなく、4月に卒業したばかりの同窓生も参加してくれました。自分が卒業してから20年の開きがある親子ほど離れた若い世代が参加してくれ、うれしく思います」。毎回参加しているという4期生、6期生の同窓生同士の山岸夫妻は、「毎年参加させていただき、こうして同窓生に会えるのを楽しみにしています」と話してくれた。



▲安井学長とともに



「わが子を行かせたいと思う大学に」

北原 卒業して20年経つて、やっと大学時代を振り返る余裕が出てきた。

僕の子どもは今、小学生で、あと何年かかるすると大学を考える時期になる。その時に明海大を「パパの出た大学！」って誇れる大学にしたいと思うんだ。

空閑 私は、卒業してからも、不動産学部やホスピタリティ・ツーリズム学部など、まだ他にない時期にできたとか、市民に開放型の大学だと聞く度に、他に先駆けて時代を常に作っていくような「プロンティア精神」を持つた良い大学

を出たなという気がしていた。

小島 明海大の名前を見たり聞いたりする

と、やっぱりうれしいよ。

空閑 建学の精神にも「創造性」ってあるけれど、ないものを開拓していくといふ取り組みができる大学であるということを、在学生のみなさんも気づいて誇りにしてほしいし、卒業後も違う分野でも

北原 みな、敷かれたレールを走るより、レールを自分たちで敷いていくような人が多かつたよね。実際、社会に出てみると「敷かれたレール」はなくとも問題ないと思つた。

小島 僕は、大学の先輩がないから、反対に誰かれ構わず先輩！先輩！って言つてた。一期生ということで何もかも自分でやらなければならなかつたせいか、社会に出ても、たくましかつたかも。

北原 今は就職超氷河期でしよう。明海大は今も就職指導に熱心だけど、学生がそれについて行けてない気がする。ちよつと元気がないし、気概もあまり感

葉

を

見

つ

け

た

る

よ

う

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

い

く

な

恩師からのたより



卒業生の皆様におかれましてはお元気でご活躍のことと存じます。私は1995年に明海大学に着任し、翌年から今日に至るまで「環境経済論」を担当しています。履修者は多いときで300名を超えており(2006年の教室でした)、累計で3千人ほどの経済学部生に履修していただきました。テレビのニュースで街頭インタビューが放映されることがあります。新橋などの街角でサラリーマンやOLが呼び止められ、記者の質問に答えるあのシーンです。実は環境経済論を教えるに当たって私が目標にしてきたことは、受講生がやがて卒業して社会人になったとき街頭インタビューを受けて的確に答えられるようになることです。良い応答ができるとテレビに映ります。同級生も私たち教職員もそれを見て、「ワーンつかしい!」となる、それを狙ってきたのです。今のところ、他学部のO先生が新橋で街頭インタビューにお答えになっていたことしか確認が取れていません。

環境税はしかし、私の予想に反してほとんど議論されることなく2012年の10月1日から導入されました。長年ママをかけていたのに外れてしましました。次は何でしょうか。原発でしょうね。原発を続けるべきか廃止するべきか、皆さん街頭インタビューに備えてぜひ答えを考えておいてください。環境経済論を履修した方は、古いノートに材料が見つかることもありません。テレビのニュースでお会いできることを楽しみにしています!

卒業生の皆様におかれましてはお元気でご活躍のことと存じます。私は1995年に明海大学に着任し、翌年から今日に至るまで「環境経済論」を担当しています。履修者は多いときで300名を超えており(2006年の教室でした)、累計で3千人ほどの経済学部生に履修していただきました。テレビのニュースで街頭インタビューが放映されることがあります。新橋などの街角でサラリーマンやOLが呼び止められ、記者の質問に答えるあのシーンです。実は環境経済論を教えるに当たって私が目標にしてきたことは、受講生がやがて卒業して社会人になったとき街頭インタビューを受けて的確に答えられるようになることです。良い応答ができるとテレビに映ります。同級生も私たち教職員もそれを見て、「ワーンつかしい!」となる、それを狙ってきたのです。今のところ、他学部のO先生が新橋で街頭インタビューにお答えになっていたことしか確認が取れていません。

特にインタビュー対策を想定して力を入れてきたのが「環境税」です。CO₂の排出を抑制する国際約束を守るために、環境税あるいは炭素税という税がいつか導入されます。石油や石炭などの化石燃料を購入した人が負担することになるので、消費税のように一般の人への直接の大きな負担はありません。しかし発電所やガス会社を通じて、物品の価格を通じて、やがて市民にも企業にも負担がのしかかります。

学生時代なら「税金は嫌いだ」とか「知らない、関係ない」とか言つて片付けて、済んでいたでしょう。しかしそんな答えをしていたのではテレビに映してもらえないかもしれません。賛成でも反対でもよいので自分の意見を持ち、短く的確に答えること、そのため日頃から時事ニュースのおもとにあらゆる問題を知識として仕入れておくこと。そのきっかけになればと思つて講義をしてきました。

街頭インタビュー、受けましたか?

明海大学・経済学部教授 山下 東子

会計報告

セキュリティの関係上、ホームページには公開いたしません

コミュニティサポート事業活用レポート

APR.8 - MAY.20.2012 浦安市今川球技場

明海大OB ウィナーズ

参加人数
21名

震災の影響により1年間大会は休止でしたが、本年より市民大会が再開され、約1年半ぶりに試合を行いました。4月8日は開会式への参加のみで、二部リーグの試合は4月15日から。初戦は対ベイシティドジーズ戦、一昨年秋より練習を一度も行っていないなか、内山・南野継投で5対1で勝利。

第2戦は4月22日の対サンライズ戦。相手好投手に抑え込まれ0対8の1安打完封負け、しかもコールド負けの惨敗でした。これにより敗者復活リーグに回り、迎えた5月13日の第3戦は対富士見会フェニックス。綾部の快投により8対0のコールド勝ち、5月20日は勝てばダブルヘッダーとなる第4戦は打ち合いの末10対8で勝利。休憩を挟んだ第5戦は途中まで接戦になるも息切れして3対9で敗戦。毎試合12、13人の出席でその時々でメンバーが替わり、多くのメンバーが参加できました。



MAY.13.2012 マルチスタジオ&新浦安のイタリアンレストラン

マーリンズ

参加人数
21名

明海大学のマルチルームで現役生とOGとOGの子どもたちとチアをしました。普段体を動かしていないOGには辛かったが、暑くもなく寒くもなく、とても心地よい環境の中で思いっきり体を動かすことができ、心も体も元気いっぱいになりました。

何より、みんなチアが大好き、マーリンズが大好きなので笑顔で楽しく大勢でダンスを踊ったり、スタンツをしたり、ヨガもしたりと充実した時間を送りました。

チアをした後は、新浦安駅前にあるイタリアンレストランに移動してOG総会とランチ会を行いました。普段、仕事や育児などでなかなか集まることのできないOGが顔を合わせることができ、ランチ会も楽しい時間となりました。

OG総会では今後のOG会やマーリンズについて話し合いました。これからマーリンズの活動に生かしていきたいと思います。



| 【支援金】 | 3000円／人 |
|--------------------------------|-------------------|
| ①申込：同窓会ホームページの記載に従い、事務局へ申し込み | *上限60000円（20人相当） |
| ②承認：理事会の承認を受ける | 例）参加者15人↓45000円支援 |
| ③支援確定：内容に問題がない場合、 | 参加者25人↓60000円支援 |
| ④実施：代表者が参加者の現住所を確認、レポート作成 | 3000円／人 |
| ⑤提出：実施後2週間以内にレポートと参加者名簿を事務局へ郵送 | ④支援確定 |
| ⑥支払い：代表者へ振込 | ⑤提出 |

SEP.2.2012 稲毛海浜公園

ラグビー部OB・現役交流会

参加人数
30名



SEP.21.2012 マイステイズ新浦安

陸上競技部OB・OG会

参加人数
13名

7月21日（土）に明海大学陸上競技部OB・OG会第3回総会を行いました。OB・OG13名と、顧問である陸上競技部・岡野進先生が参加した総会では、第2期（2012～2013年度）役員改正・会計報告についての承認決議、陸上競技部現役生への支援について、また同会の参加者増員について等話し合いました。その後の懇親会では現役生も参加し、それぞれの現況報告や思い出話などで盛り上がりいました。OBで現在も競技を続けている者から、東日本実業団で入賞したとの報告もありました。立食形式のせいか、世代を超えて皆が楽しめた会であったと思います。

今回は、前回・前々回と比べて参加人数が少なめでしたが、より近い距離感で話し合いができ、意見交換ができました。参加者からのさまざまな意見は、役員会で取りまとめ、検討を行い、同会の活動をますます活性化していくたいと思います。



コミュニティサポート事業 サポート条件

- ①原則として会員が10人以上で集まるコミュニティであること。
- ②支援対象者は、会員のみ。
- ③パーティーや活動終了後、レポートと参加者名簿を提出すること。
- ④レポートは、HPや会報に掲載オーラムットに記入。
- ⑤レポートは、既定のオーラムットと現役の激励も兼ねて行っているもの。今年は天候の影響でできなかったイベントもありましたが、恒例のBBQでは開始時の雨が嘘のように晴れ、大盛り上がりとなりました。OB・OGの家族や現役が一致団結。炭に火をつけ、親睦を図りました。
- ⑥パーティーや活動終了後、レポートと参加者名簿を提出すること。
- ⑦レポートは、HPや会報に掲載オーラムットに記入。
- ⑧支援は年度内1回のみ。（同じ人が複数回受けることはできません）
- ⑨宗教や政治活動を目的とするコミュニティは対象外。
- ⑩支援は年度内1回のみ。（同じ人が複数回受けることはできません）
- ⑪支援は年2回受けることはできません
- ⑫レポートは、HPや会報に掲載オーラムットと現役の激励も兼ねて行っているもの。今年は天候の影響でできなかったイベントもありましたが、恒例のBBQでは開始時の雨が嘘のように晴れ、大盛り上がりとなりました。OB・OGの家族や現役が一致団結。炭に火をつけ、親睦を図りました。
- ⑬レポートは、既定のオーラムットと現役の激励も兼ねて行っているもの。今年は天候の影響でできなかったイベントもありましたが、恒例のBBQでは開始時の雨が嘘のように晴れ、大盛り上がりとなりました。OB・OGの家族や現役が一致団結。炭に火をつけ、親睦を図りました。

空手道部



空手道部は、同窓会の皆様をはじめ、教育後援会及び大学のご支援のおかげで体育会に所属し、5年目を迎えることとなりました。

部員数も38名の大所帯となり道場（マルチルーム）も手狭に感じられるようになりました。本年度は「2012年飛躍の年」をテーマに、主将の上田航（経済学科4年）を中心とし、1つでも上を目指す部員一同、精神面・技術面等の強化を図り日夜稽古に励んできました。

本年度の大会では、5月20日に行われた第40回関東学生空手道個人選手権大会男子組手競技において、上田主将が優勝する等の活躍もあり、全国での知名度も向上してまいりました。

また、11月18日に行われた今年度最後となる第56回全日本大学空手道選手権大会では、男女共に組手団体戦に出場しましたが、良い成績を残せず大変悔しい思いをしています。

現在、次年度に向け新チームとなり、より一層チーム力の向上と精神面・技術面等を強化し、今まで以上に良い成績を残せるよう精進してまいりますので、今後ともご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願い申し上げます。

（監督 上妻優介）

サッカー部



監督として4年目となり、1年生から指導してきた選手たちが初めて4年生となった今年は、春季リーグ1部6戦全勝し優勝。千葉県大学サッカー選手権でも優勝。夏季休暇中にはサッカー部初となる韓国遠征を行い、満を持して迎えた秋季リーグでした。3勝2分の首位で最終節を迎え、2位の中央学院大学戦に引き分け以上で本学の優勝が決まる試合でした。前後半共に猛攻を仕掛ける本学でしたが、守備を固める相手に1点が遠く、逆に相手のワンチャンスから失点し、0-1の敗戦となりました。

監督となってから初めてホームゲームでの敗戦となり、5連覇中の秋季リーグ優勝を逃す苦しい年となってしまいました。しかしながら4年生はもちろん、1・2・3年生も最後まで全力で闘ってくれた選手たちは、私の誇りです。

（監督 八津川義廣）

from 体 育 会

～陣頭指揮をとる監督からのメッセージ～

ヨット部

特別強化団体として、5年目を迎えた明海大学体育会ヨット部にとって、2012年はまさに「飛躍の年」であった。ロサンゼルス、ソウルオリンピックに出場し、今年3月にニッポンチャレンジチームで活躍してきた脇永達也氏をコーチとして迎え、新体制でスタートした4月の春季関東学生ヨット選手権は総合3位(470級2位・スナイプ級6位)と好調に滑り出し、関東チャンピオンとして君臨してきた早稲田大学を抜く快挙。続く関東女子学生ヨット選手権大会では、470級6位、スナイプ級3位で総合4位と好成績を収め、「全日本インカレ出場」を目標として強化をしてきた結果が表れた。

6月には、470級・スナイプ級の各クラス別関東選手権大会が江ノ島を会場に開催され、関東470級選手権大会では、ナショナルチームの選手相手に宮崎俊介・山口貴之組が4位、波田地由佳・後藤龍祐組が8位で、関東女子470級選手権大会の出場権を獲得した姥原梢・澤田しおり組が2位で、それぞれ全日本470

級選手権大会の出場権を獲得した。

9月・10月には、秋季関東学生ヨット選手権大会兼全日本学生ヨット選手権関東水域予選を総合5位で突破、11月1日から4日まで滋賀県大津市(琵琶湖)で開催された第77回全日本学生ヨット選手権大会に出場、前半総合3位で折り返すも、失格等により最終成績は470級15位、スナイプ級9位、総合11位の成績に終わった。

今回、念願の全日本インカレ両種目(470級・スナイプ級)出場は、明海大学にとって新たな歴史を築いたこととなる。ここに至るまで多大なご支援・援助をいただいた大学および同窓会・教育後援会の皆様には心から感謝を申し上げ、次年度につなげたいと思います。

（監督 國府田由隆）



さて、私はといえば、2012年の8月に就職支援から異動となり、学事課(教務担当)で仕事をしております。新しい環境で仕事を始めて4ヶ月が過ぎました。違った視点から大学を見ることができています。教員とのかかわりが非常に強く、大学らしさというものを改めて感じています。何よりも卒業生が思っているのと同じように、教員も大学を考えていましたし、情熱をもって学生に接しています。一期生が感じた先生方の姿勢は今も変わってはいません。先生方の力になれるよう、また新しい自分を築くため日々、悪戦苦闘しております。

最後にラグビー部の話も…私の自慢のチームです。彼らの強さ、それは心が折れない！そこだと思っています。私も一緒に戦う、いつか国立の舞台に立つ。そう信じて彼らを見守つていきたいと思

(熊沢基之)

編集後記